

Prédication Pentecôte 2012 **27 mai, baptême et confirmations**

Epître, lettre de l'apôtre Paul, destinée aux habitants d'Ephèse, Turquie actuelle. Paul, apôtre du Christ, apôtre "envoyé", histoire particulière, a vécu un retournement spectaculaire, en passant de bourreau des premiers chrétiens à un fervent défenseur du Christ suite à Sa rencontre foudroyante avec ce dernier. Paul a alors par la suite parcouru toute la méditerranée pour annoncer le Christ.

Il a écrit beaucoup de lettres pour annoncer sa venue ou suivre une communauté. Celle-ci écrite depuis une prison, Paul mal vu et condamné par les autorités de l'époque.

Ephésiens 2, v. 4 à 10

Musique

Pour ce dimanche de Pentecôte, j'ai choisi, contre toute logique, de ne pas vous parler de Pentecôte...

Domage... disent certains, j'étais venu pour cela !

Allez, rapidement et pour que quand même, vous ne repartiez pas déçu, en quelques mots, qu'est-ce que Pentecôte ?

Certains vont peut-être dire : comme le père Noël est à Noël, les oeufs en chocolat à Pâques, le pont de 3 jours est à Pentecôte !

Alors oui mais encore ?...

Pentecôte : le jour où devant mes proches et la communauté, et dans mon église, je m'engage par le baptême ou la confirmation après mes années de catéchisme.

Oui, et alors pourquoi traditionnellement ce dimanche là ?

Côté pratique, c'est vrai qu'il est plus facile de faire venir de la famille de loin pour 3 jours que pour 2 ! et puis c'est le printemps !

Mais la raison est bien sûr plus profonde : dans la Bible, la pentecôte est le nom grec de la fête des moissons, qui avait lieu 50 jours après celle de la pâque juive : "pentecôte" signifie 50e en grec.

Une fête de Pentecôte marquante est racontée, dans le livre des Actes, chap 2. Celle qui a suivi l'ascension de Jésus-Christ. (ascension ? pont de 4 jours ! plus sérieusement moment où Jésus-Christ rejoint son Père au ciel après résurrection).

Lors de cette fameuse Pentecôte donc, chaque croyant reçoit de l'Esprit de Dieu le don de parler d'autres langues pour annoncer au monde entier la BN de JC.

On dit que la grande histoire de l'église chrétienne commence ici...

Aujourd'hui, pour nous chrétiens, la fête de Pâques célèbre mort et résurrection du Christ et 50 jours après, la fête de Pentecôte, non plus fête des moissons, est devenue la fête du don de l'Esprit, la fête des envoyés de Dieu.

Maintenant donc, pourquoi ce jour pour baptême et confirmations des jeunes ?
A leur tour, nous croyons qu'ils reçoivent chacun l'Esprit de Dieu qui va leur permettre en adultes, de s'engager ici et d'aller dans le monde pour partager cette BN d'amour qui les porte.

Ouh....

Qu'y a-t-il ?

Je vous vois froncer les sourcils...

Est-ce parce que vous ne voyez pas votre enfant en "envoyé de Dieu" ?

"Il est en pleine adolescence et ne veut pas se lever le matin pour aller au culte, alors envoyé de Dieu, n'y comptez pas !"

"Elle est fan de son image dans le miroir : se coiffer, se maquiller, choisir ses vêtements, 1h30 le matin ! aller dans le dortoir des garçons par l'escalier de secours à l'insu du pasteur ! voilà ses préoccupations ! alors, annoncer la BN, j'y crois pas !"

Eh bien, au risque de prendre des risques, moi j'y crois !

Pourquoi ?

Tout simplement, parce que je sais que c'est Dieu le premier qui a ici choisi chacun de vos enfants.

C'est parce que Dieu le premier est venu vers chacun de vous les jeunes, que vous êtes là ce matin sur votre 31, alignés au premier rang, très sages et attentifs (là c'est parce que je les ai bien prévenus avant) !

Et chacun de vous, ce matin, a choisi à son tour de répondre à cet appel.

Pourquoi ? Clément l'a exprimé en demandant baptême, et les autres le diront tout à l'heure.

Il y a 2 semaines, nous nous sommes retrouvés pour un we avec tous les autres jeunes des églises réformées de la région pour vivre un temps ensemble et faire le point sur toutes ces années en église.

Pour se présenter au tout début du we, un pasteur a proposé que chacun choisisse un objet se trouvant dans notre salle et qui représente Dieu pour lui.

Nous avons eu des choix très intéressants :

la lampe qui éclaire et réchauffe,

la maison qui abrite,

la porte qui ouvre et accueille,

le mur qui est droit, solide et toujours là,

ou encore la casquette qui protège,
ou l'abat-jour.

Ce dernier a été décrit de façon intéressante par Pauline : il met une barrière entre l'ampoule et nous, mais il y a un trou pour y accéder quand même.

L'abat-jour nous empêche de voir et toucher l'ampoule mais elle brille et on sait qu'elle est là...

L'abat-jour image de Jésus-Christ qui se donne à nous et qui nous permet de sentir Dieu, l'ampoule...

Vous y réfléchirez ce soir en levant les yeux vers celui de votre salon !

Une dernière image, celle d'Aymerick : Dieu comme un extincteur !

Tu te souviens, tu nous as dit ne pas savoir pourquoi tu avais choisi cela, mais si on y pense bien, c'est tout trouvé !

Dieu comme celui qui est là, tout près, sauveur. La plupart du temps pourtant on ne le voit pas, et n'y faisons pas attention, pourtant il est là (vous le savez l'extincteur est maintenant obligatoire dans tous les lieux qui reçoivent du public...)

et il y en a un dans ce temple, le saviez-vous ? le voyez-vous ? vous le chercherez !

et dans nos locaux, il y en a 6 (je le sais car l'entreprise est venu cette semaine faire les vérifications). Si après le culte vous voulez vous dégourdir les jambes, vous pourrez partir à leur recherche !

Alors donc un Dieu qui est là pour chacun, proche, mais très discret.

Un Dieu qui ne harcèle pas, qui ne demande rien, mais qui donne tout, et qui répond si on fait appel à lui.

Personne ne fait attention à un extincteur jusqu'au moment où le feu se déclare et où on en a urgemment besoin !

Là, le feu éteint, on se dit que oui finalement il est indispensable...

Mais encore faut-il l'avoir vu, et l'avoir pris en main.

Voir Dieu ce n'est pas possible, mais avez-vous déjà "pris Dieu en main", on dirait plutôt faire appel à Lui quand il y avait le feu en vous ?

moments de colère, de doute ou de tristesse ?

Avez-vous le sentiment qu'Il vous a répondu ?

Oui... Non...

Je ne sais pas...

Je ne suis sûre de rien...

"Je ne sais pas..." je vous mets très à l'aise avec cela, on a le droit de ne pas savoir...

Alors, bon quand je demande pour la 10e fois de l'année à nos jeunes quel est le premier évangile dans le NT, et que vous ne savez pas... cela est agaçant, oui bien sûr !

On va essayer : "alors ?...."

Mais être chrétien n'est pas tout savoir sur tout, c'est au contraire, chercher, cheminer,

et rencontrer, et on n'en a jamais fini.

Et puis être chrétien c'est aussi avoir du vide en nous, c'est de la question que peut naître la rencontre, s'il n'y pas de place en nous, parce que je sais tout, il n'y aura de place pour rien ni personne d'autre...

Il faut chercher et faire place en nous pour pouvoir rencontrer le Christ et les autres.

Dites-vous bien cela, si vous cherchez Dieu, faites-lui une place au plus profond de vous et lâcher les certitudes qui vous ferment.

Permettez-moi de revenir à cette image de l'extincteur, et d'y mettre un bémol quant à son image de Dieu.

La Bible, n'offre pas un message magique qui d'un coup éteindrait tous nos feux intérieurs.

Et Dieu n'est pas non plus un objet que l'on peut utiliser à notre guise.

La Bible c'est Jésus-Christ, Dieu fait homme.

La Bible c'est une Parole vivant par une rencontre, un chemin, difficile parfois, mais rempli d'espérance.

Choisir d'être messagers de Dieu, comme le font vos enfants ce matin, c'est faire le pari de la confiance.

Et ce n'est pas facile de faire confiance aujourd'hui, on aime bien tout voir, tout savoir, tout comprendre.

Vous serez attentifs tout à l'heure aux versets que les jeunes ont choisi, beaucoup parlent de cette confiance nécessaire.

L'extrait de la lettre de l'apôtre Paul écrite pour les habitants d'Ephèse entendue tout à l'heure, nous parle de mort et de vie, donnée en JC.

Dans le mail de Paul, le catéchumène dont j'ai parlé tout à l'heure cette fois, que je vous ai lu, il parle du baptême comme renaissance à la vie. Et il ne s'agit pas seulement d'une vie nouvelle après notre mort terrestre, mais bien aujourd'hui d'une mort à nous-mêmes, à tout ce qui nous enferme, et nous rend esclave de nous-mêmes : *lire v. 4 et 5.*

Et voici ce fameux verset que René Friedli, qui a accompagné ces jeunes cette année, avait partagé avec nous à la séance du mois de mars en vous le faisant relire plusieurs fois:

v. 8 : " vous êtes sauvés grâce à la bonté de Dieu et parce que vous croyez. Cela ne vient pas de vous, c'est Dieu qui vous donne le salut."

bis

Voilà pourquoi je vous disais tout à l'heure que c'est parce que Dieu a choisi chacun de vos enfants qu'ils sont là ce matin à s'engager devant tous.

Je me permets de vous lire un petit passage dans le livret que nous avons parcouru

avec les jeunes pendant les 3 années de catéchisme : "**Grains de kt, un sens à ta vie**", qui explique ce don premier de Dieu :
p.44 "tu es partout...et nous croyons"

Re écoutons encore ce verset de Paul aux Ephésiens, comme fondation de notre confiance :

Eph 2, 8 :

" vous êtes sauvés grâce à la bonté de Dieu et parce que vous croyez. Cela ne vient pas de vous, c'est Dieu qui vous sauve."

Essayez de repartir pour les jours à venir avec ces paroles de vie.

Flore, Pauline, Clément et Franck-Aymerick, Victoria, Anthony et Aymerik, à vous de croire maintenant à ces paroles, en tenant votre engagement et en vivant de cet amour inouï donné en Christ chaque jour de votre vie !

Frères et Soeurs, à nous tous de nous souvenir de l'engagement que nous avons chacun pris pour le Christ, continuons à être des témoins fidèles, doux et convaincus !

Et quant à vous, familles ou amis, éloignés de l'église ou de la foi, entendez juste cela : le message de l'Évangile n'est pas dépassé, et il n'est pas réservé à un petit groupe d'illuminé qui ont besoin de béquilles pour vivre.

Nous ne sommes pas dépassés, nous sommes comme vous.

Mais chaque matin nous décidons de faire place en nous, en sachant que, malgré tous nos manqués et nos souffrances, nous sommes infiniment aimés, et que nous ne sommes pas seuls, notre Seigneur est là.

Nous croyons fermement que si nous le lui demandons, il nous donnera paix, courage et espérance pour traverser mêmes les ténèbres les plus profondes.

Je termine avec une toute petite phrase dans le livret de catéchisme :

p.43 : "Voici ce qu'est l'espérance chrétienne...toujours possible"
bis

En Église, en semaine ou le dimanche, en communauté, face à face, ou en prières, nous avons beaucoup de joie à nous retrouver pour dire merci à ce "Oui" de Dieu qui n'a de cesse de nous donner Vie.

Amen.

Pasteur Ch. Gérard.

